

“ Quant à ces desseins, ils se révèlent aujourd'hui à tous avec la plus grande évidence. Toujours appliquées à combattre l'Eglise de Jésus-Christ, et s'il était possible à faire disparaître le catholicisme de toutes les contrées de la terre, les sectes partout accrues aujourd'hui en nombre, en puissance et en audace, ont porté de préférence leurs vnes sur l'Italie, où la foi catholique a jeté de si profondes racines, où depuis de longs siècles réside le Pasteur suprême, et d'où l'esprit de Jésus-Christ et les bienfaits de la Rédemption se répandent dans toute la catholicité.

“ Or, dans les diverses assemblées que les affiliés aux sectes ont tenues cette année en différentes villes de l'Europe, l'Italie catholique a été l'objet de leurs infâmes complots. Dernièrement encore, ils ont décidé qu'un nouveau congrès plus solennel réunirait, l'année prochaine, les représentants des sectes du monde entier. Et, pour qu'il ne reste aucun doute sur sa signification, ils ont dit qu'ils voulaient le tenir à Rome, au centre même du catholicisme, comme par défi à l'Eglise, et dans le but de donner l'assaut à la pierre fondamentale de l'édifice chrétien.

“ Et pour tenir toujours la haine éveillée dans les esprits et préparer de nouvelles forces pour cette guerre impie, on a dit et proclamé sans mystère et sans retenue, dans les comices tenus récemment à Rome et en plusieurs villes de l'Italie, qu'il fallait abolir et supprimer pour toujours, la Papauté, contre laquelle, même en tant qu'institution religieuse, ont été proférées les injures les plus atroces, les offenses et les calomnies les plus indignes.

“ En même temps on a commencé à créer de nouvelles associations populaires, qui se proposent ouvertement de combattre à outrance tout ce qu'il y a à Rome de catholique et de pontifical.

“ Ainsi, ces promesses menteuses et ces protestations faites depuis le commencement et multipliées pour tromper les simples, de respecter en Italie la religion catholique avec la personne du souverain Pontife, de les entourer l'une et l'autre de sécurité et de révérence, et de laisser l'exercice du pouvoir spirituel libre et indépendant, ont reçu à bref délai le plus complet démenti, et aboutissent à l'hostilité la plus ouverte contre l'Eglise et son chef.

“ Comme Nous connaissons trop bien les desseins audacieux des sectes, Nous sentons, très chers fils, le besoin et le devoir de dénoncer, à vous et à tous les catholiques italiens, les grands périls qui s'annoncent. Que personne ne se fasse d'illusion ; Nous savons que vous êtes tous persuadés ici que l'on veut vous arracher du sein de la plus tendre mère, l'Eglise, et vous soustraire au jong suave de Jésus-Christ pour vous livrer à ceux qui préparent pour notre patrie des ruines et des calamités.

“ Contre de tels ennemis il faut une continuelle vigilance, afin